

Mergentheim die „alte Residenz der Ritter von Marienburg“ zu nennen, klingt romantisch, aber historisch gehts nicht an. Die Deutschordensritter oder Deutschherrn haben da einen ihrer ältesten Sitze in Deutschland und zogen zum Theil von hier aus, um Preußen zu erobern, wo einer der ersten Stifter der Mergentheimer Commende — Heinrich v. Hohenlohe — Hochmeister geworden ist. Die Erbauung der Marienburg gehört in eine spätere Epoche.

Doch — hat prata biberunt! Sorgfalt auch im Kleinen ist überall zu empfehlen. H. B.

7. Berichtigung einer Angabe im Jahreshest 1868 S. 134.

St a c k e n h o f e n „— — ist 1634 nach der Nördlinger Schlacht von den kaiserl. Kriegsvölkern zerstört worden.“

Worauf beruht diese Annahme? Sie ist jedenfalls unrichtig, denn es wurde ein Entscheid ertheilt in Sachen der Irrungen, zwischen denen von Erlebach an einem, und denen von Schwöllbronn und Unter-Orn, und Inhabern des **neuesten** Weilers St a c k e n h o f e n, anderntheils.

Actum Osingen, 22. August 1564.

Albrecht.

8. Die Herren von Thalheim.

(Vgl. Jahrg. 1866 S. 225 u. 1868 S. 50 und ff.)

Von Oberlehrer Hauser in Hall.

Durch die Güte des Herrn Oberrentamtmanns Rauch in Gaildorf sind mir in letzter Zeit 3 Urfundenauszüge zugekommen